

Regierungsratsbeschluss

vom 18. Dezember 2012

Nr. 2012/2574

KR.Nr. A 110/2012 (FD)

Auftrag Fraktion FDP.Die Liberalen: Qualitätssicherung und Controlling mit Mass (04.09.2012); Stellungnahme des Regierungsrates

1. Vorstosstext

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Kosten für Qualitätssicherung und Controlling in den verschiedenen Aufgabenbereichen nach Departement aufzuzeigen und Vorschläge zu machen, in welchen Bereichen Einsparungen möglich sind.

Bei Verbundaufgaben sollen auch die Kosten aufgezeigt werden, die bei den Gemeinden anfallen.

2. Begründung

In vielen Bereichen wurden in den letzten Jahren zunehmend kostentreibende Qualitätsstandards definiert. Diese sollen überprüft und auf das Wesentliche reduziert werden. Bei allen staatlichen Aktivitäten soll die Aufgabe im Vordergrund stehen. Mit zu hohen Qualitätsstandards und zuviel Controlling entsteht ein Missverhältnis zwischen Wirkung einer Massnahme und den Vollzugskosten bzw. den Kosten für Qualitätssicherung und Überwachung der Aufgabenausführung.

3. Stellungnahme des Regierungsrates

Nach der Behandlung des Massnahmenpaketes 2013 durch den Kantonsrat am 7. November 2012 ist absehbar, dass die gutgeheissenen Massnahmen nicht ausreichen, den Staatshaushalt mittelfristig wieder ins Gleichgewicht zu bringen.

Der Regierungsrat wird – auch aufgrund des Beschlusses des Kantonsrates vom 7. November 2012 (SGB 055/2012) – ein neues Massnahmenpaket erarbeiten müssen und dem Kantonsrat eine Vorlage unterbreiten, in welcher „insbesondere interne Prozessoptimierungen in den einzelnen Ämtern“ geprüft werden.

In diesem Sinne ist der Regierungsrat bereit, den vorliegenden Auftrag entgegenzunehmen und bei der Erstellung des nächsten Massnahmenplanes entsprechend zu berücksichtigen. Er schlägt Ihnen deshalb Erheblicherklärung mit abgeändertem Wortlaut (siehe unten) vor.

4. Antrag des Regierungsrates

Erheblicherklärung mit folgendem Wortlaut:

Der Regierungsrat wird beauftragt, die Kosten für die Qualitätssicherung und Controlling in den verschiedenen Aufgabenbereichen im Rahmen des zweiten Massnahmenpaketes zur Sanierung des Staatshaushalts aufzuzeigen und Vorschläge zu machen, in welchen Bereichen Einsparungen möglich sind.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Vorberatende Kommission

Finanzkommission

Verteiler

Finanzdepartement
Amt für Finanzen
Kantonale Finanzkontrolle
Aktuarin Finanzkommission
Ratsleitung (8)
Traktandenliste Kantonsrat